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   Um dos transtornos mais comuns atualmente é o de 
ansiedade. Em um contexto de saída da pandemia, é ainda 
mais perceptível na clínica. Por que esse tipo de transtorno 
se intensifica? Na vida cotidiana antes da pandemia, já 
presenciávamos um contexto bastante acelerado. Durante 
a pandemia, a vida desacelerou. No entanto, os recursos 
tecnológicos se tornaram muito mais acessíveis, 
inovações e soluções surgiram. Muitos desses recursos se 
mantiveram. Hoje, o que estamos presenciando é uma 
mistura da utilização frenética das tecnologias e suas 
conexões com as experiências vivenciais externas. É um 
circuito que se retroalimenta. 
  No transtorno de ansiedade, todos os eventos do mundo 
se tornam potenciais inimigos. Os acontecimentos se 
mostram perigosos, mas, ao mesmo tempo, inevitáveis. A 
sensação de falta de controle é constante e insistente. O 
desejo, que é o que nos conecta ao mundo, aparece como 
totalmente desfocado e intensificado, ao mesmo tempo. 
Vivencia-se uma situação de desejar tudo, mas não saber o 

que deseja.
  Freud demonstra, em seu importante texto, "Inibições, 
sintomas e ansiedade" que a ansiedade pode apresentar 
um sinal inconsciente. “Tanto mais a geração da 
ansiedade limitar-se a um início meramente frustrado - 
a um sinal - tanto mais o estado de preparação para a 
ansiedade se transformará, sem distúrbio, em ação, e 
mais adequada será a forma assumida pela totalidade 
da sucessão dos fatos” (1976, p. 460)
  O que acontece atualmente é que estamos cada vez 
mais conectados em afetos. Não somente sabemos de 
tudo, de todos, o tempo todo, mas essas informações 
portam angústia, ausências e propiciam elementos 
neuróticos. Esses aspectos servem como gatilhos 
comuns à ansiedade. Nesse estado, vivemos situações 
do futuro, sem desfrutarmos do presente, daquele 
momento. É como se sempre esperássemos alguma 
coisa, sem saber o que é, por isso configura-se como 
um estado neurótico. 

  Quando esse estado se mostra contínuo e a pessoa 
vivencia-o durante longo período, é possível que, em 
algum momento, se transforme em um processo 
depressivo. Em última instância, quando a ansiedade é 
alimentada, seja por um elemento compulsivo ou 
alguma repetição, o sintoma está agindo. No entanto, 
esse processo tem prazo de validade. Em breve não 
haverá mais uma sustentação suficiente. A ansiedade 
tem um valor de mobilização psíquica, muitas vezes 
criativa, e só se torna patológica se as defesas que ela 
desperta confinam o indivíduo à repetição. Está 
presente em todas as desordens psíquicas, seja expressa 
diretamente nos sintomas, seja em segundo plano 
quando mascarada pelas defesas. No entanto, às vezes 
domina todo o quadro clínico, como é o caso dos 
ataques de ansiedade e transtornos de pânico, 
ansiedade generalizada ou mesmo fobias.  
   Como sair desse contexto catastrófico de aumento 
significativo de transtorno de ansiedade atualmente? 

Primeiramente, é preciso buscar compreender que se 
trata de um aumento relacionado ao contexto hiper 
conectado que estamos vivendo. É preciso evitar ou se 
relacionar melhor com a tecnologia, por exemplo, 
qualificando seu uso. Segundo, é necessário entender 
que o transtorno de ansiedade está mostrando algo, 
refere-se a algum trauma passado, que pode ter sido 
uma cadeia de eventos, significantes, neuroticamente 
estabelecidos.

 DENTZRENE 99184-9384
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  "Mal é viver na necessidade. Por que não? 
Agradecemos aos deuses, porque ninguém pode ser 
mantido na vida: é possível se libertar das próprias 
necessidades" (Sêneca). Viver é deixar-se levar 
pelo ar que entra nos pulmões. Viver é acariciar a 
ponta do sol com o indicador. Viver é saborear 
comidas meio amargas, doces, apimentadas e sem 
sabor algum. Viver é caminhar com os pés ou com a 
cabeça. Descanso meus pés inchados sobre o braço 
do sofá. Nunca me atentei para o fato de que eles são 
perfeitos; os meus pés. Movimento os dedos, cruzo 
os pés um sobre o outro, abaixo e levanto-os, sem 
nenhum esforço ou dificuldade. São os comandos 
precisos do cérebro, não dos meus pés. Que 
máquina é o homem: finita, graças às leis da 
natureza e da rotatividade do ciclo! Finita para não 
perdurar monopólios de pensamentos. 
  Que mal seria conviver com a vida eternamente? 
Penso, logo ocupo meu espaço. Deixo de existir, 
desaparece meu corpo deste espaço. Todo mundo 
deixa de existir, no entanto, todo mundo quer 
permanecer. Acho que este querer perdurar é nada 
mais, nada menos do que medo de morrer. Morreu 
um pedaço de minha infância, morreu um pedaço 
de minha adolescência, morre, todos os dias, um 
pedaço de minha história. Tenho perdido um 
punhado de parentes, diz alguém ao meu lado. 
Respondo que ninguém perde ninguém, pois 
ninguém tem ninguém. Vida não é posse nem 
apego. O corpo pertence ao universo, à energia que 
nos mantém vivo, por um período curto ou longo do 
tempo. Colhi alguns ciclos na pele. Vivi uns 
turbilhões de experiências malogradas, outras bem-
sucedidas. Parei no meio da estrada, retornei, 
peguei atalhos ou refiz rotas. 
  Não há mal nenhum refazer caminhos, corrigir 
rotas, caminhar por sendas trilhadas por espinhos. 
Meus pés ficaram mais fortes. Cicatrizes 
amortecem o sistema imunológico e mental. Não 

conheço ninguém que sabe que morre todos os 
dias, ou que a morte não pertence ao passado ou 
futuro, mas ao instante presente. Não conheço 
alguém que converse naturalmente sobre a 
finitude. "Queres saber qual é a vida mais longa? 
Aquela que tem seu fim na sabedoria. Chegar a 
esse ponto é atingir o fim mais longínquo e 
também mais elevado..." (Sêneca). Sabedoria é 
aprender a saber que as folhas ou flores de uma 
árvore se renovam, de tempos em tempos. 
Sabedoria é aprender a saber que ninguém perde 
ninguém. Sabedoria é poder andar com os pés no 
chão, mas também com a cabeça nas nuvens. Nisto 
a poesia e a arte protagonizam a liberdade de ser, 
sem ser. 
  Nas teorias, tenho me enquadrado na teoria do 
supérfluo ou do básico. Diz Sêneca que mais vale 
saber o supérfluo do que não saber nada. Concordo 
com ele. Tenho orgulho de minhas superfluidades 
e das minhas vulnerabilidades. Prezado diário, se 
não fui tão clara neste texto, é porque a meditação 
do vazio não revela detalhes do racional, do raio-x, 
ou de tomografia computadorizada da alma. Não 
há exame ouro que revele a potência da 
criatividade. Nisto somos indecifráveis e seguros. 
Passe bem, prezado diário! Por hoje, o que me toca 
é a minha teoria da meditação do vazio...

    Hoje fez um frio danado. Este é o clima de nossa 
região, cercada por montanhas. Eu que pensei, 
erroneamente, que as cercanias não deixavam o frio 
passar. As cortinas do dia permanecem cerradas. O 
vento corre as ruas empoeiradas e malconservadas. 
Passo café, esquento água, para degustar um chá de 
camomila. A mim, a camomila não faz efeito 
terapêutico. Não é cedo nem tarde. A cafeína 
mantém-me alerta, o chá aquece meu corpo. Deito-

me no sofá com um cobertor grosso sobre o 
corpo. Olho para a parede. O livro permanece 
debruçado sobre a almofada de veludo. Descansa. 
Reflito sobre o que fazer nas horas vindouras. 
Dou-me ao luxo de nada fazer, a não ser deixar o 
pensamento limpo, feito a parede sem quadros e 
manchas. Confesso, prezado diário, que não há 
esforço algum de minha parte, ao deixar-me levar 
pela meditação do vazio. 

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS 
e da FUPAC-Mariana Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université 

de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

pela Covid-19.
  Ainda assim, observa-se o surgimento de nova 
onda de negacionismo às evidências científicas, 
como em outros momentos na história. A 
população que ofereceu grande resistência em 
vacinar-se contra a varíola, no início do século 20, 
também custou a convencer-se que o fumo era 
responsável por causar câncer e mortes, inundada 
por falsos dados alardeados pela indústria do 
tabaco. Repetem-se as cenas.
  Foram as vacinas que permitiram o melhor 
enfrentamento da pandemia, aliviando o impacto 
ao frágil sistema brasileiro de saúde, que esteve à 
beira de um completo colapso nacional.
  Todavia, há um número considerável de pessoas 
que propaga teorias conspiratórias e flagrantemente 
falsas. Chips que modificam o comportamento, 
malformações e esterilização para controle da 
população são algumas das alegações absurdas, 

mas capazes de promover danos aos incautos.
  Contudo, causa maior espanto quando estas 
teorias encontram voz na figura de médicos, que 
deveriam orientar e resguardar a integridade da 
população, independentemente de suas próprias 
ideologias religiosas ou políticas.
Uma resposta tão enérgica quanto a agressividade 
usada por propagadores de notícias falsas é mais 
que necessária. Caso contrário, os impactos 
negativos em saúde coletiva serão sentidos por 
muitas gerações.
  A desinformação já se reflete em queda de adesão 
às vacinas básicas, inclusive contra a poliomielite, 
com acentuada diminuição na cobertura de 
proteção às crianças, especialmente. Devemos 
esperar a ocorrência de um caso de paralisia infantil 
para que todos se mobilizem?
  Embora seja desejável o engajamento de toda a 
sociedade e associações profissionais, a reação 

principal deve partir do Ministério da Saúde, 
responsável por ditar as políticas públicas de 
imunizações, existe avanços, mas é preciso técnica.
  Embora haja muitas questões importantes a serem 
tratadas, o próximo presidente, ou reeleito precisa 
estar bastante comprometido com a pasta da saúde, 
combatendo o negacionismo e assumindo posição 
contundente ao lado das evidências científicas.
  Reconhecer o papel protetor das vacinas, 
especialmente para as crianças, bem como sua 
importância em situações de emergência de saúde 
coletiva, como ocorreu na pandemia de Covid-19, é 
imprescindível.
  Portanto, do contrário, voltaremos a conviver com 
o sofrimento e as mortes causadas pelo sarampo, 
pela poliomielite  e outras viroses preveníveis, 
como num passado que queremos, mas não 
podemos esquecer. É preciso que você cobre isso 
de todos os seus candidatos.

  Conseguimos passar o período de maior 
turbulência da pandemia de Covid-19, a tendência 
é tentar arrefecer a memória de tanta dor e 
problemas vividos. Algo parecido aconteceu após a 
pandemia de gripe espanhola, no início do século 
passado. A população, enfraquecida pela tragédia 
causada por uma das epidemias mais mortais da 
história, saiu a comemorar com a energia que lhe 
restava. O desejo de esquecer repercutiu na 
escassez de registros sobre o impacto da gripe 
espanhola,  motivo de debate por vários 
historiadores.
  Ademais, um dos pontos importantes relacionados 
ao cenário atual diz respeito à implementação das 
imunizações.  É  reconhecido  o  impacto 
extraordinário das diferentes vacinas na infecção 
pelo Sars-CoV-2, bem como na queda de mortes 

TRANSTORNO DE ANSIEDADE

PREZADO DIÁRIO 

ESSE É O MOMENTO DE COBRAR O REAL 
COMPROMISSO DOS CANDIDATOS NESTAS ELEIÇÕES 

É preciso cobrar agora e depois. Vote consciente e pesquise o histórico de seus candidatos.
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A PREÇOS POPULARES, FESTIVAL DE ÓPERA DE OURO 
PRETO SERÁ REALIZADO ENTRE OS DIAS 17/09 E 09/10 

Peças terão como cenário o teatro mais antigo do Brasil em funcionamento.

público infantil. Os ingressos podem ser 
adquiridos na plataforma Sympla. 
  Flávia Furtado, diretora geral do Festival, 
afirma que a ideia do evento “nasceu da vontade 
de preencher os palcos das casas de ópera 
brasileiras, de impulsionar o setor e, 
consequentemente, divulgar e promover o 
acesso da ópera para populações que 
normalmente não conhecem muito dessa 
manifestação artística, justamente pela falta de 
oportunidade”. Para Flávia, Ouro Preto 
representa o papel que a ópera teve na 
construção da sociedade.
  O diretor artístico Guilherme Bernstein 
destaca que o país oferece uma potente geração 

de cantores líricos. “Para isso, nada melhor que 
um repertório que una o conhecido ao inédito, o 
tradicional ao contemporâneo em todas as suas 
formas”, diz.   

Conheça as obras que serão executadas no 
Teatro Municipal Casa da Ópera
“A Flauta Mágica”, de W. A. Mozart
  É considerada uma das grandes obras de 
Mozart. A ópera narra a jornada do Príncipe 
Tamino, que com a ajuda de sua flauta mágica, 
tenta salvar a princesa Pamina, filha da Rainha 
da Noite. Pamina é mantida presa por Sarastro, 
que ao longo da peça se revela como um sábio 
sacerdote, que pede para que o Príncipe Tamino 
seja consagrado à Ordem de Ísis.
“O Caixeiro da Taverna”, de Guilherme 
Bernstein
  É uma comédia cujo o português Manoel é o 
gerente de uma taverna que pertence à viúva 
Angélica. Contudo, Manoel quer ser mais do 
que gerente no estabelecimento. Quer uma 
sociedade com Angélica. Essa, por outro lado, 
deseja que Manoel seja, na verdade, o seu 
marido. Mas o que ela não sabe é que o 
português é casado em segredo com a jovem 
Deolinda,  uma costureira.  Quem está 
interessado em Angélica é Francisco, amigo de 
Manoel. É confusão na certa.

“O Basculho de Chaminé”, de Marcos 
Portugal
  Na peça, o Barão de Monte Albor desconfia da 
fidelidade de Flora, além da lealdade de seus 
criados. Para desvendar tudo, o Barão articula 
com Pieroto, o limpador de chaminés, a troca de 
identidades. Pieroto, então, se aproveita de seu 
novo papel de Barão.
Confira a programação completa

17 /09 a 09/10
Local: Teatro Municipal - Casa da Ópera
R. Brigadeiro Musqueira, 104 - Ouro Preto, MG
17/09, às 19h
A Flauta Mágica, de W. A. Mozart
Orquestra Sinfônica de Minas Gerais - Coral 
Lírico de Minas Gerais
23, 26 e 27/09, às 19h
O Basculho de Chaminé, de Marcos Portugal
Academia Orquestra Ouro Preto
06/10 a 08/10, às 19h
O Caixeiro da Taverna, de Guilherme Bernstein
Apresentada em parceria com o Coletivo das 
Artes.
Participação de músicos convidados.
06/10 a 09/10 - Programação Infantil
“O Pequeno Teatro do Mundo” - Rossini por 
Um Fio
Trechos do repertório lírico rossiniano 
apresentado pelo projeto de ópera de 
marionetes desenvolvido por Fábio Retti e 
Fabiana Barbosa.
Horário: 16h
Dia 6 – Casa de Gonzaga
Dia 7 – Praça Tiradentes
Dia 8 – Praça Antônio Dias - Paróquia de Nossa 
Senhora da Conceição
Dia 9 – Praça Américo Lopes - Chafariz do Pilar
O Festival de Ópera de Ouro Preto é uma 
apresentação do Instituto Cultural Vale, com 
patrocínio da Usiminas e parceria é com a 
Fundação Clóvis Salgado (FCS). Tem apoio da 
Prefeitura de Ouro Preto, Academia Orquestra 
de Ouro Preto e do Teatro Municipal Casa da 
Ópera. A realização é do Ministério do Turismo, 
Secretaria Especial da Cultura e Vlaanderen 
Produções Culturais. A correalização e gestão 
de recursos captados é da APPA – Arte e 
Cultura.

  Ouro Preto e a ópera. Simbiose perfeita entre 
cenário e arte. Moradores e turistas da cidade 
histórica terão entre os dias 17/09 e 09/10 a 
oportunidade de se relacionarem com um dos 
gêneros artísticos mais antigos do mundo. O 
Festival de Ópera de Ouro Preto prevê a 
apresentação de clássicos como “A Flauta 
Mágica”, “O Basculho de Chaminé”, “O 
Caixeiro da Taverna” e o “Pequeno Teatro do 
Mundo”.
  As obras serão executadas em um dos espaços 
dedicados à arte mais antigos do país, o Teatro 
Municipal Casa da Ópera, inaugurado em 1770. 
A preços populares, entre R$ 5 e R$ 10, o 
festival vai oferecer ainda apresentações para o 

Foto: Divulgação 
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Mariana, o SAAE proporciona à comunidade 
acadêmica a possibilidade de conhecer as etapas, os 
equipamentos e os produtos aplicados no tratamento 
de água e esgoto, além de atuar como instrumento de 

divulgação das intervenções realizadas pela autarquia 
no município.
  Os departamentos de Meio Ambiente e Qualidade do 
SAAE, por meio de palestras, visitas técnicas, 

dinâmicas e exposições, auxiliam os professores no 
complemento das disciplinas escolares dos alunos, a 
fim de promover a conscientização e o despertar do 
interesse pelo cuidado com as questões ambientais
  Diante do sucesso da iniciativa do SAAE Mariana na 
sede do município, a instituição projeta a expansão 
para outros distritos que desejam o progresso e a 
formação ainda mais especializada dos seus alunos e 
alunas.
Para obter mais informações ou contar com o projeto 
de Educação Ambiental nas escolas de Mariana, entre 
em contato pelo e-mail:
 meioambiente@saaemariana.mg.gov.br e/ou ligue 
nos números de telefone: 3558-3060

Foto: Alunos dos cursos de Arquitetura e Biologia da 
UFOP visitam ETA Sul.

  Com o retorno da modalidade presencial de ensino 
nas escolas do município, após uma interrupção de 
dois anos devido à pandemia da Covid-19, o Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Mariana (SAAE) 
reiniciou com o seu programa de Educação Ambiental 
nas escolas e universidades de Mariana e de seus 
distritos.
  Com o foco na conscientização sobre a importância 
de se cuidar e zelar pelo meio ambiente, engenheiros 
do SAAE Mariana realizaram uma visita orientada 
com os alunos dos cursos de Arquitetura e Biologia, 
da Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP), nas 
Estações de Tratamento de Água (ETAs) Sul e Mata 
do Seminário, proporcionando mais conhecimento e o 
repasse de informações que corroborem para a 
graduação desses estudantes.
  Em parceria com a Secretaria de Educação de 

SAAE MARIANA RETOMA PROGRAMA DE EDUCAÇÃO 
AMBIENTAL NA REDE DE ENSINO DO MUNICÍPIO

O Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Mariana (SAAE) reiniciou com o seu programa de Educação Ambiental nas escolas.

@jornalpanetus@jornalpanetus

atrações que fizeram o evento ser único. 
  Ao som de muito rock'n'roll, a programação contou 
com diferentes apresentações! Na sexta-feira (26/08) a 
abertura aconteceu com The Pink Floyd Collection 
(Tributo ao Pink Floyd) e com Texas Radio. No sábado 
(27/08), o dia contou com Rústicos, Hardwired 

(Tributo ao Metallica), Rock Nights, Appetite for 
Destruction (Tributo ao Guns N' Roses) e Velotrol. No 
último dia de evento, domingo (28), o encerramento 
ficou por conta de Jurassic Rock, Gritta e Legião II 
(Um Tributo à Legião Urbana).
  O Encontro Nacional de Motociclistas era um dos 
momentos mais aguardados na região. Para Emílio, 
membro do Motoclube Lobos da Mata, de Viçosa - 
MG, o Encontro é um evento ímpar. “Além de reunir 
muitas pessoas, em uma cidade aconchegante e 
receptiva como Mariana, tem sempre excelentes 
bandas e uma infraestrutura muito boa, o que torna os 
encontros inesquecíveis", contou o motociclista.  
  A Primaz de Minas recebeu visitantes de diferentes 
lugares, reunindo motoclubes e amantes do 
motociclismo e gerando grande expectativa para o 
aguardado retorno do evento, que além de movimentar 
o turismo, é um grande fomento para a economia da 
cidade. O motociclista Marcão, de Congonhas - MG, 

conta que “por acontecer no centro da cidade, o 
evento atrai muitos motociclistas e turistas também, 
devido ao fácil acesso ao local do evento”, destacou.
Além dos shows de rock que animaram a todos que 
estavam presentes, a organização do evento também 
contou com área de camping coberta (com segurança 
24h, chuveiro quente,  café da manhã para 
motociclistas), troféus para Motoclubes e Motogrupos 
e sorteio de brindes. O Encontro, além de ser um 
momento cultural e de lazer, é também um evento 
beneficente, recebendo doações de alimentos não 
perecíveis que são direcionados às entidades 
filantrópicas da cidade de Mariana. 
  O 13° Encontro Nacional de Motociclistas foi um 
sucesso!  Reuniu  em Mariana  centenas  de 
motociclistas de várias cidades, visitantes, turistas, 
artistas e amantes do motociclismo. Comemorando o 
15º aniversário do Vira Latas Motoclube, os três dias 
de evento foram inesquecíveis!

  Os dias 26, 27 e 28 de agosto foram marcados pelo 
tradicional Encontro Nacional de Motociclistas, na 
sua 13° Edição. O Jardim de Mariana ficou repleto de 
amantes do motociclismo, que também chegaram na 
cidade para comemorar o 15° aniversário do Moto 
Clube Vira Latas e aproveitaram para apreciar todas as 

13° ENCONTRO NACIONAL DE MOTOCICLISTAS REUNIU 
DIVERSOS VISITANTES NO JARDIM DE MARIANA

Mariana foi palco do encontro nacional de motociclistas.
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AS QUEIMADAS, OS DESAFIOS E OS RISCOS PARA A 
FAUNA DA REGIÃO

Nos últimos dias, desde a sexta-feira dia 09 de setembro, temos visto diversas notícias sobre incêndios acontecendo em nossa região.

   De acordo com dados de pesquisa realizada pelo 
INPE (Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais) o 
mês de setembro do ano passado (2021) foi o mês 
recordista, desde 1998, em registros de incêndios 
florestais. E em dados divulgados este ano, ainda pelo 
INPE, Minas Gerais é o quarto estado brasileiro com 
mais focos de queimadas, estando atrás apenas de 
Mato Grosso, Tocantins e Maranhão. Dado 
assustador, quando pensamos em um país com 
proporções continentais como é o Brasil.
   É válido lembrar que, no Brasil, o ato de iniciar uma 
queimada é crime e está disposto na lei nº 9605/98. 
Nas disposições gerais do ordenamento são 
defendidas sanções penais e administrativas que 
sejam derivadas a partir de condutas lesivas ao meio 
ambiente.  Portanto, se você presenciar ou 
testemunhar alguma prática suspeita que possa levar a 
um incêndio florestal, você pode ligar para o número 
da Polícia Florestal, ou Polícia Militar de Meio 
Ambiente da sua cidade, ou pelo número 193 e 
denunciar.
   O dia 22 de setembro é a data oficial da troca de 

estações no hemisfério sul, onde saímos do inverno e 
entramos na primavera. Com o aumento da 
temperatura,  também aumentam as nossas 

responsabilidades para manter a nossa fauna 
protegida. Até mesmo para tutores de animais 
domésticos por conta da mudança climática. 

   Recentemente vem causando danos materiais 
irreparáveis para algumas pessoas, mas também vem 
causando danos irreparáveis à nossa vegetação e à 
fauna. Ocorrências chocantes como incêndios 
florestais causados por ações humanas podem e 
devem ser denunciadas.
   A equipe médica veterinária da Clínica Habitat 
explica que a vida animal é bastante afetada pelos 
incêndios florestais ,  causando sofrimento, 
dificuldades na respiração e a morte de diversos 
animais indefesos. A bombeira civil Gabriela 
Carvalho, que trabalha no resgate de animais em áreas 
remotas em incêndios florestais, conta que já resgatou 
todos os tipos de animais e que infelizmente o 
tratamento ainda é feito de forma precária. A logística 
por trás do resgate é apenas mais um dos diversos 
problemas que são enfrentados quando algum 
incêndio criminoso é combatido. Entretanto, o maior 
desafio ainda é conscientizar a população sobre os 
perigos e as consequências que o ato pode causar, não 
apenas para os humanos, mas também para os animais 
silvestres.

@jornalpanetus@jornalpanetus@jornalpanetus

“Atendendo a pedido de familiares e da comunidade, que 
reconhece nessas pessoas um exemplo de amor, respeito 
ao próximo, e representatividade no Samba, sabemos da 
importância dessa proposta, para homenageá-los. Nada 
mais justo que atribuir os seus nomes na Lei do Dia do 
Samba a ser comemorado em nosso Município”. Destaca 
Pedro Sousa.

  O vereador, Pedro Sousa (PSB), apresentou na Câmara 
de Mariana o projeto de lei substitutivo que institui o 
“Dia do Samba” na cidade de Mariana. O projeto tem por 
objetivo fomentar e promover a conscientização da 
população sobre esta cultura, através de manifestações 
artísticas e culturais em espaços diversos, com o apoio do 
poder público. 
  O Brasil é conhecido internacionalmente pelo samba, 
um estilo musical e de dança típico do país. O Carnaval é 
a festividade em que o samba se popularizou 
transformando-se no ritmo oficial da tradicional festa, 
principalmente com os desfiles das escolas de samba. 
Apreciado pelos brasileiros em todo território nacional, o 
ritmo tornou-se “marca registrada” do Brasil. 
  No Brasil o dia Nacional do Samba é comemorado na 
data de 2 de dezembro. Em 2005, o samba de roda se 
tornou obra-prima do patrimônio oral e imaterial da 
humanidade pela Unesco. Esta manifestação brasileira 
foi o primeiro gênero musical do país a receber este título. 
E de fato, nenhum outro ritmo de música popular 
representa tanto o Brasil como o samba. 
  Diversos atores sociais contribuíram com o Samba, e 
dois deles se destacam em Mariana: Ângela do Rosário 
Lopes da Silva e Oscar Chaves Cardoso. Ângela (1964-
2020) trabalhou como bibliotecária e foi vice-diretora na 
escola Wilson Pimenta, foi esposa de Jailson Nonato da 
Silva, e deste fruto de seu relacionamento tiveram dois 
filhos. Ângela foi Presidente da Escola de Samba 
Acadêmicos do Barro preto, e carregou durante toda a sua 
vida à bandeira do Samba no município. 
  Já Oscar (1959-2018) nasceu e foi criado na Primaz de 
Minas, trabalhou nas empresas Vale e Samarco, e foi pai 
de 4 filhos. Óscar - também conhecido como ´´Oscar do 
Cavaco´´ - assim como Ângela, foi um apaixonado pelo 
samba, e foi também um dos fundadores e integrantes do 
tradicional grupo de Samba Só Pagode. 

APROVADO: DIA DO SAMBA É 
INSTITUÍDO EM MARIANA 

ATRAVÉS DO PROJETO DE LEI DO 
VEREADOR PEDRO SOUSA

Dia do Samba Ângela Lopes e Óscar Chaves, passa a fazer parte do 
calendário oficial do município de Mariana.
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  O prazo de parcelamento também foi ampliado. Para 
o público geral, passou de 84 meses (7 anos) para 120 
meses (10 anos). Para empresas, MEI, micro e 
pequenas empresas do Simples Nacional e Santas 
Casas de Misericórdia, o prazo poderá estender-se por 
até 145 meses (12 anos e 1 mês). Apenas o 
parcelamento das contribuições sociais foi mantido 
em 60 meses porque o prazo é determinado pela 
Constituição.
Os devedores de impostos ainda não inscritos em 
dívida ativa poderão apresentar proposta individual de 
transação ao Fisco. Mesmo os que questionam o débito 
na esfera administrativa ou que tiveram decisão 
administrativa definitiva desfavorável.
  Por enquanto, somente contribuintes que devam mais 
de R$ 10 milhões ao Fisco poderão apresentar a 

proposta individual a partir de setembro. Nas próximas 
semanas, a Receita deverá publicar um edital para a 
transação tributária de dívidas de pequeno valor.
A Receita definirá o tamanho dos benefícios conforme 
a capacidade de pagamento do contribuinte. Quem 
tiver mais dificuldades de pagamento terá descontos 
maiores e prazos mais longos.

Abatimentos e amortizações
  As empresas poderão usar os prejuízos fiscais do 
Imposto de Renda Pessoa Jurídica (IRPJ) e a base de 
cálculo negativa da Contribuição Social sobre o Lucro 
Líquido (CSLL) para abater em até 70% o saldo 
remanescente da dívida após os descontos. 
Normalmente, as empresas que têm prejuízo podem 
abater parte do IRPJ e da CSLL no pagamento dos dois 

tributos nos anos em que registram lucros.
A portaria permite ainda que precatórios a receber 
(dívidas do governo com contribuintes reconhecidas 
definitivamente pela Justiça) ou direito creditório, 
determinados por sentenças transitadas em julgado (a 
qual não cabem mais recursos judiciais), podem 
amortizar a dívida tributária, tanto a parcela principal, 
como a multa e os juros.

Público alvo
A transação individual destina-se aos seguintes 
contribuintes:
- pagador de imposto com contencioso administrativo 
fiscal de mais de R$ 10 milhões;
- devedores falidos, em recuperação judicial ou 
extrajudicial, em liquidação judicial ou extrajudicial 
ou em intervenção extrajudicial;
- autarquias, fundações e empresas públicas federais;
- estados, Distrito Federal e municípios e respectivas 
entidades de direito público da administração indireta.
Benefícios
Descontos máximos
- passaram de 50% para 65% para público em geral;
- até 70% para empresas, MEI, micro e pequenas 
empresas do Simples Nacional e Santas Casas de 
Misericórdia.
Prazos
- número de parcelas sobe de 84 para 120 meses para 
público em geral;
- até 145 parcelas para empresas, MEI, micro e 
pequenas empresas do Simples Nacional e Santas 
Casas de Misericórdia.
Abatimentos
- prejuízo fiscal do IRPJ e da base de cálculo negativa 
da CSLL poderão ser usados para abater em até 70% o 
saldo remanescente após os descontos;
- precatórios e demais dívidas do governo com o 
contribuinte transitadas em julgado poderão amortizar 
o valor principal, a multa e os juros da dívida tributária.

  Desde o dia 1º de setembro, os contribuintes com 
grandes dívidas com a Receita Federal poderão 
renegociar os débitos com até 70% de desconto. A 
Receita Federal publicou a portaria que aumentará os 
benefícios para quem quer parcelar até R$ 1,4 trilhão 
em dívidas tributárias que ainda não estão sob 
contestação judicial.
  A portaria estendeu à Receita Federal a modalidade 
de renegociação chamada de transação tributária, 
mecanismo criado em 2020 para facilitar o 
parcelamento de dívidas de empresas afetadas pela 
pandemia da covid-19. Até agora, apenas a 
Procuradoria-Geral da Fazenda Nacional (PGFN), 
órgão que cobra na Justiça as dívidas com o governo, 
concedia essa possibilidade com regularidade. A 
Receita lançava negociações nesse modelo, mas em 
casos especiais.
A ampliação da transação tributária havia sido 
anunciada pelo ministro da Economia, Paulo Guedes, 
em evento com empresários do setor de bares e 
restaurantes. Na ocasião, ele disse que setores como o 
comércio, o serviço e o de eventos teriam as mesmas 
facilidades para renegociarem débitos como outros 
segmentos afetados pela pandemia.
A extensão da transação tributária à Receita Federal foi 
autorizada pela Lei 14.375/2022, sancionada em junho 
pelo presidente Jair Bolsonaro. Com a portaria que 
regulamentou a lei, a Receita poderá lançar editais 
especiais de renegociação de dívidas e sugerir acordos 
com grandes devedores.

Mudanças
  Para o público geral, o desconto máximo para a 
renegociação de dívidas aumentou de 50% para 65%, 
sendo que para empresas (de todos os tamanhos), 
microempreendedores individuais (MEI), micro e 
pequenas empresas do Simples Nacional e Santas 
Casas de Misericórdia, o desconto poderá ser de até 
70%.

OPORTUNIDADE: EMPRESAS PODERÃO RENEGOCIAR 
DÍVIDAS COM O FISCO COM 70% DE DESCONTO
Portaria que amplia transação tributária foi publicada no Diário Oficial.
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o que ocorreu 13 vezes até o momento. É possível 
ainda que o pedido sequer seja conhecido pela Justiça 
Eleitoral, em geral devido alguma irregularidade 
formal que impede seu julgamento. Neste ano, esse 
foi o caso de 15 registros.
Há ainda as situações em que houve morte de 
candidato. Desde o início da campanha, três 
candidatos às eleições deste ano morreram. Todos 

disputavam uma vaga de deputado federal.
São eles o empresário Ilson Baiano (Solidariedade-
BA), que morreu de causas naturais não declaradas; o 
aposentado Adair Ferreira de Souza (Patriota-RO), 
que teve um ataque cardíaco; e o advogado Antônio 
Weck (PSC-RS), que morreu em acidente de trânsito 
na BR-116.
Em todos os casos – seja por indeferimento, 

cancelamento, não conhecimento ou morte – o 
partido ou federação correspondente tem até 10 dias 
corridos para apresentar um substituto.

Números consolidados
Os números finais ainda devem ser consolidados pelo 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE), que atualiza os 
dados ao menos três vezes ao dia. De acordo com a 
atualização mais recente, ocorrida no último domingo 
(11/09), ainda há, por exemplo, 2.515 candidaturas 
aguardando julgamento.
Neste ano, há um recorde de pedidos de registro de 
candidatura em eleições gerais, que chegou 29.163. 
Desses, a Justiça Eleitoral já deferiu ao menos 24.440.
O prazo para que a Justiça Eleitoral julgue todos os 
pedidos se encerrou na segunda-feira (12/09), 
incluindo recursos. Não raro, porém, esse prazo pode 
ser extrapolado em situações complexas, em que o 
candidato pode inclusive recorrer à Justiça comum 
para garantir seu nome na urna, nas chamadas 
candidaturas sub judice, ou seja, com pendências 
judiciais.

    A um dia do prazo para que a Justiça Eleitoral 
julgue todos os registros de candidatura, o número de 
candidatos que desistiram da disputa nas Eleições 
2022 chegou a 799, superando a quantidade de 
desistentes nas eleições gerais de 2018, quando 770 
candidatos abandonaram a campanha.
  As desistências deste ano representam 25,3% de 
todos as candidaturas consideradas ineptas. Até o 
momento, 876 (51,35%) tiveram o pedido de registro 
negado pela Justiça Eleitoral por não atenderem aos 
critérios da legislação eleitoral ou apresentarem 
algum impedimento, incluindo os previstos da Lei da 
Ficha Limpa.
São os casos, por exemplo, das duas candidaturas à 
Presidência da República negadas até o momento: a 
de Pablo Marçal, que pretendia concorrer pelo Pros, 
mas não comprovou o apoio partidário necessário; e 
Roberto Jefferson, presidente nacional do PTB, que 
foi enquadrado na Lei da Ficha Limpa por sua 
condenação no caso do Mensalão.
Outro motivo para uma candidatura ser considerada 
inapta é quando o registro foi cancelado pelo partido, 

ELEIÇÕES 2022: DESISTÊNCIAS DE CANDIDATURAS 
SUPERAM AS DE 2018

Desistências chegam a 799.

@jornalpanetus@jornalpanetus

de vagas. Os alunos passarão por uma seleção e 
devem aguardar contato para ingressar nas 
aulas. O projeto visa inserir as crianças em uma 
nova modalidade esportiva e educativa, 
proporcionando mais lazer e qualidade de vida, 
democratizando o acesso à prática e cultura do 
esporte, como instrumento educacional, 
contribuindo assim, para o processo de inclusão 
social.
Para mais informações, entre em contato pelo 
telefone (31) 98978-3619.

  A Secretaria de Esportes e Eventos, em 
parceria com a Fundação Aleijadinho e apoio da 
Empresa Andrade Gutierrez, disponibilizará, a 
partir do dia 03 de outubro, para crianças e 
adolescentes de 06 a 18 anos, aulas gratuitas do 
“Projeto Judô de Ouro”, no Centro de Vivência 
Del Rey, em diferentes horários e dias da 
semana, a depender da idade. 
Os responsáveis devem preencher a Ficha de 
Inscrição - disponível em mariana.mg.gov.br - 
até o dia 30 de setembro, para realizar a reserva 

@jornalpanetus

MARIANA ESPORTE: PROJETO JUDÔ DE OURO OFERECERÁ
AULAS GRATUITAS PARA CRIANÇAS E ADOLESCENTES 

Crianças e adolescentes entre 06 e 18 anos podem participar.
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SARAMPO: SERVIÇOS DE SAÚDE FARÃO BUSCA ATIVA DE
CASOS DA DOENÇA

Ministério da Saúde promove o Dia S para reforçar ações contra doença.

vírus do sarampo e da rubéola, nos locais onde 
não há confirmações de casos”, informou a 
pasta.
  A busca ativa é feita para identificar e captar 
casos suspeitos de sarampo ou rubéola nos 
estabelecimentos de saúde públicos ou 
pr ivados ,  a lém dos  es tabelec imentos 
comunitários, como residências, creches, 
escolas,  instituições de curta e longa 

permanência, ambiente de trabalho, entre 
outros.
  Os casos identificados na busca ativa devem 
ser notificados e seguir com a investigação e 
coleta de amostras clínicas, dentro dos critérios 
recomendados, até sua classificação e resultado 
final.
  Os profissionais ainda serão orientados a 
resgatar os registros de atendimentos dos 

últimos 30 dias de cada serviço de saúde, para 
identificar se algum caso com os sinais e 
sintomas da doença não foi notificado.
  A vigilância laboratorial também estará 
mobilizada, fazendo o resgate de amostras que 
foram testadas para as arboviroses, como 
dengue, com resultados negativos. Essas 
amostras serão testadas novamente para 
sarampo e rubéola.
Vacinação
  O Ministério da Saúde reforça ainda a 
importância da vacinação “para que o Brasil 
conquiste novamente a certificação de 
eliminação do sarampo”. A vacina tríplice viral, 
que além do sarampo, também protege contra a 
caxumba e rubéola, está disponível em todas as 
salas de vacinação do país.
Esse imunizante também faz parte da 
Campanha Nacional de Vacinação contra a 
Poliomielite e Multivacinação de 2022 que tem 
o objetivo de atualizar a carteirinha de 
vacinação de crianças e adolescentes menores 
de 15 anos. A mobilização foi prorrogada até o 
dia 30 de setembro em razão da baixa cobertura.
Até a última semana, apenas 35% das crianças 
na faixa etária de 1 ano a menores de 5 anos de 
idade haviam sido imunizadas contra a 
poliomielite. O objetivo da campanha, que 
inicialmente iria até o dia 9, é alcançar cobertura 
vacinal igual ou maior que 95% para a vacina 
poliomielite neste público, além de reduzir o 
número de não vacinados de crianças e 
adolescentes menores de 15 anos e aumentar as 
coberturas vacinais, conforme o Calendário 
Nacional de Vacinação.

  O Ministério da Saúde promove nesta terça-
feira (13/09), um dia de combate ao sarampo, o 
Dia S, com busca ativa a pessoas com suspeita 
da doença. De acordo com a pasta, a medida 
visa reforçar as ações contra o sarampo em todo 
o país para acabar com a circulação do vírus.
  A ação ocorre em conjunto com os serviços de 
saúde de estados e municípios. “A mobilização 
irá reforçar a manutenção da eliminação do 
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Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa - 

252 - A - Centro

Telefone: 3557-3405

A DENBER vê cada 
pessoa como um ser 

único, portanto, 
compreende que cada 
indivíduo precisa ser 

avaliado na sua 
singularidade, 
valorizando os 
pontos fortes e 
observando os 

pontos de melhoria. 
E a partir de uma 

cuidadosa avaliação, 
onde se observa, 

respeita e valoriza a 
história, os avanços e 

as dificuldades de 
cada indivíduo, 
busca promover 

ações e 
planejamentos 
individuais, de 
acordo com as 

necessidades de cada 
um.

BARÃO DE COCAIS E CATAS ALTAS RECEBEM EVENTOS 
QUE CELEBRAM REFERÊNCIAS CULTURAIS LOCAIS NOS 

DIAS 17 E 18/09; INICIATIVA É LIDERADA POR JOVENS DOS 
MUNICÍPIOS 

Eventos são resultado de formação promovida pelo projeto Rede de Patrimônio Criativo e Colaborativo. Feira de produtores locais, apresentações
artísticas e exibição de videodocumentários compõem a programação.

participantes do projeto. 
  Em Catas Altas, a Feira com Artes acontece 
no sábado, (17/09), a partir das 15h, na 
Câmara Municipal e na Praça Monsenhor 
Mendes, e conta com um café aberto ao 
público com quitandeiras, produtores locais e 
familiares dos participantes. Além disso, 
s e r ã o  e x i b i d o s  p o d c a s t s ,  f o t o s  e 
videodocumentário produzidos durante as 
oficinas do projeto. A conclusão do evento fica 
por conta de apresentação musical de artistas 
locais.  

  Já em Barão de Cocais, a programação do evento 
Diversa  combina mostra  dos  produtos 
comunicacionais elaborados durante as oficinas 
do projeto, feira de pequenos produtores e outras 
atrações artísticas. O ponto de encontro é a Pista 
de Skate da cidade (R. José Gomes Gonçalves, 2 – 
34), a partir das 14h, no domingo, (18/09). 
  Ao longo dos últimos três meses, o projeto Rede 
de Patrimônio Criativo e Colaborativo ofertou 
uma formação gratuita em educação patrimonial 
e educomunicação para jovens das duas cidades. 
Audiovisual, artes gráficas, fotografia, rádio e 
produção de conteúdo foram linguagens 
abordadas no percurso formativo, que também 
passeou por temas como cultura, identidade 
cultural e patrimônio imaterial e agora culmina na 
produção dos eventos. 

O projeto é uma realização da AIC - Agência de 
iniciativas Cidadãs, por meio da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura, com patrocínio do Instituto 
Cultural Vale, através de sua chamada aberta 
anual.  
Sobre a AIC 
Promover o desenvolvimento humano pleno de 
sujeitos e comunidades é o horizonte que norteia o 
trabalho da AIC - Agência de Iniciativas Cidadãs, 
organização sem fins lucrativos que soma quase 
30 anos de atuação em variados projetos e 
programas sociais voltados para a construção da 
cidadania, junto a uma rede de mais de 500 
entidades parceiras. Seu trabalho já obteve o 
reconhecimento de mais de 30 prêmios nacionais 
e internacionais, concedidos por organizações 
como ONU Cidades, Unicef e Unesco.

  No próximo final de semana, duas atrações 
especiais e gratuitas integram a agenda dos 
municípios de Barão de Cocais e Catas Altas, 
na Serra do Caraça. Trata-se dos eventos de 
culminância do projeto Rede de Patrimônio 
Criativo e Colaborativo, da AIC - Agência de 
Iniciativas Cidadãs, que pretendem celebrar 
referências e patrimônios culturais locais por 
meio de exposições, apresentações artísticas e 
feiras de pequenos produtores. Todo o 
processo de idealização e execução dos 
eventos é  protagonizado por jovens 
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  É um importante acontecimento, pois permite que 
os alunos beneficiados, assim como seus pais e 
comunidade, tenham acesso à equipe que faz 
possível a realização de Projetos tão qualificados, 
que contribuem para a formação integral e 
construção de um melhor futuro aos envolvidos.
Confira abaixo as datas e locais agendados:
  Entrega de uniformes Projeto Esporte e Cidadania 
– Judô de Ouro – 19 de setembro, às 09:00hrs
Local: Núcleo Mota – Escola Municipal 
Professora Celina Cruz: Rua Principal s/n, 
subdistrito do Mota, Ouro Preto-MG;
Entrega de uniformes Projeto Esporte e Cidadania 
– Judô de Ouro – 20 de setembro, às 15:00hrs
Local: Núcleo Padre Faria – Escola Municipal 
Professor Hélio Homem de Faria: Rua Desidério 
de Matos, 1030, Padre Faria, Ouro Preto-MG - 
Brasil;

«Acreditar no esporte é incentivar conquistas!"

  Na segunda quinzena de setembro, acontecerão, 
em alguns núcleos em que os projetos foram 
implantados, o lançamento oficial do novo ciclo de 
Projetos executados pela Fundação Aleijadinho, 
com o patrocínio da Vale, Gerdau, Itaú e Saneouro, 
com o apoio das Prefeituras de Ouro Preto, 
Mariana e de Itabirito e com o incentivo do 
Ministério da Cidadania/Secretaria Especial do 
E s p o r t e  e  d a  S e c r e t a r i a  d e  E s t a d o  d e 
Desenvolvimento Social/ Subsecretaria de 
Esportes por meio das Leis, Federal e Estadual de 
Incentivo ao Esporte.
  Os eventos serão marcados pela entrega dos 
uniformes esportivos que serão utilizados pelos 
alunos, como camisas, bermudas e quimonos.
Em cada núcleo, o evento contará com a presença 
dos patrocinadores, da equipe da escola que sedia o 
núcleo e com a equipe da fundação. Representantes 
das prefeituras não poderão estar presentes, devido 
a impedimentos do período eleitoral.

FUNDAÇÃO ALEIJADINHO: ENTREGA DE 
UNIFORMES DOS PROJETOS

Lançamento oficial reunirá beneficiados, pais, patrocinadores e escolas parceiras para consolidar a implantação dos projetos realizados pela 
Fundação Aleijadinho.

POÇO
O medo se instaura e a paralisia aora;
Que nunca deixem de enxergar os olhos
Com auxílio precioso da razão e da lógica
O nó camuado que desfaz o laço da 
forca
E o ponto mais cego no truque da ótica.

Como se fosse em qualquer lugar

Os frutos maduros não colhidos caem
E suas sementes germinam tão logo
Quanto a matéria que decomposta se 
esvai
E renascem num ciclo que nunca cessa
Neste solo tão podre, testemunha dos ais.

Por Júnio Liberato

A maturidade é uma "boa velhinha"
Que desce as chaminés dos desencontros
E bate seu ponto em areias movediças,
E traz nas costas o legado da dúvida
Fazendo daquilo que antes prioridade
Nada mais além de uma banal recusa.

Quando o fruto da dor não amadurece
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COMARCA DE OURO PRETO-MG-EDITAL DE CITAÇÃO- PRAZO - DE 20(VINTE) DIAS - Dra. Ana Paula 
Lobo Pereira de Freitas, MM. Juíza de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas 
Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital 

verem ou dele conhecimento tiverem expedido dos autos nº 5001012-33.2022.8.13.0461 da Ação de
Usucapião proposta por Mário Coelho de Magalhães, brasileiro, casado, inscrito no CPF 824.882.666-04, com 
endereço à Rua Do Silvério, nº 329, Bairro Antônio Dias, Ouro Preto/MG e sua esposa Jacqueline dos Santos 

Magalhães, brasileira, casada, inscrita no CPF de nº 000.565.726-11, residente e domiciliada à Rua Dom 
Silvério, nº 329, Bairro Antônio Dias, Ouro Preto/MG. A referida gleba está Georreferenciada no Sistema 

Geodésico Brasileiro, com coordenadas Plano Retangulares Relativas Sistema U T M - Datum SIRGAS 2000, 
referentes ao meridiano central 45°00, cuja descrição se inicia no vértice 1, de coordenadas Este (X) 656.751,16 
e Norte (Y) 7.745.009,96, situado a 130m da esquina entre a Rua Dom Silvério e a Rua Chico Rei, assinalado 
em planta anexa, e que se dene pelos seguintes dados: Do vértice 1 segue até o vértice 2, (E=656.752,37 e

N=7.745.009,67), no azimute de 103°34'58", na extensão de 1,25 m; confrontando com área de servidão 
pública; Do vértice 2 segue até o vértice 3, (E=656.761,20 e N=7.745.007,72), no azimute de 102°28'29", na 
extensão de 9.04 m; confrontando com Imóvel de Luciano Correa Maia - POSSE; Do vértice 3 segue até o 

vértice 4, (E 656.761,09 e N=7.745.006,08), no azimute de 183°42'20, na extensão de 1,64 m; Do
vértice 4 segue até o vértice 5, (E=656.764,00 e N=7.745.006,01), no azimute de 91°20'16", na extensão de 2,91 

m; Do vértice 5 segue até o vértice 6, (E=656.768,07 e N=7.745.005,91), no azimute de 91°19'42", na extensão de 
4,07 m: confrontando com Imóvel de Myriam Ferreira David - POSSE; Do vértice 6 segue até o vértice 7, 

(E=656,771,66 e N=7.745,006,38), no azimute de 82°35'57", na extensão de 3,62 m; Do
vértice 7 segue até o vértice 8, (E=656.772,05 e N=7.745.003,99), no azimute de 170°41'58", na extensão de 

2,42m; confrontando com Imóvel de Maria das Dores Soares Vieira - POSSE: Do vértice 8 segue até o vértice 9. 
(E=656.771,93 e N=7.745.003,97) no azimute de 259°28'02", na extensão de 0,12 m; Do vértice 9 segue até o 

vértice 10,
(E=656.772,12 e N=7.745.002,48), no azimute de 172°42'58", na extensão de 1,50 m; Do vértice 10 segue até o 

vértice 11, (E=656.769,69 N=7.745.001,93), no azimute de 257°13'311, na extensão de 2,50 m; confrontando com 
Imóvel de Maria Clara Vieira - POSSE Do vértice 11 segue até o vértice 12. (E=656.766,35 e N=7.745.001, 18), 

no azimute de 257°17'52*, na extensão de 3,43 m; Do vértice 12 segue até o vértice 13, (E=656.754,42 e 
N=7,744,997,19), na azimute de 251°31'53", na extensão de 12,58 m; Do vértice 13 segue até o vértice 14, 

(E=656.749,26 e N=7.744.998,27), no azimute de 281°48'26", na extensão de 5,27 m; Do vértice 14 segue até o 
vértice 15, (E-656.749,59 N=7.744.999,71), no azimute de 13°10'07" na extensão de 1,48m; do vértice 15 segue 
até o vértice 1, no azimute de 8°41'49", na extensão de 10,37 m. confrontando com Imóvel de José Martins da 

Silva - POSSE, fechando assim o polígono acima descrito, abrangendo uma área de 172,07 m° e um perímetro 
de 62,20 m LAUDO TÉCNICO: Atesto, sob as penas da lei, que efetuei pessoalmente o levantamento da área 
do terreno e que as distâncias e a identicação das confrontações são as apresentadas nesta oportunidade, na 
planta e no presente memorial descritivo. O levantamento foi efetuado intramuros, uma vez que as divisas 
são claras, denidas por muros e respeitadas há muitos anos. O presente Memorial Descritivo foi elaborado 

em conformidade com a Planta anexa e sua respectiva ART/CREA n° MG20220975483. E por este edital CITA 
todos os que se encontram em lugar incerto e não sabido, bem como eventuais interessados, para, querendo, 
vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se 
aceitos, com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art. 344 do CPC). Ficando advertido, ademais, que, em 

caso de revelia será nomeado curador especial, consoante art.257, IV, NCPC. E, para que ninguém alegue 
ignorância, mandou a MM Juíza de Direito, expedir o presente edital que será publicado no Diário do 

Judiciário e axado em local de costume deste Fórum. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro 
Preto, Estado de Minas Gerais aos 19 de agosto de 2022.Eu, (a), Maria Cristina de Araújo Fernandes, Escrivão 

Judicial, subscrevi. 
Ana Paula Lobo Pereira de Freitas

Juíza de Direito

APÓS LUCRO RECORDE, CORREIOS TERÃO DISTRIBUIÇÃO 
DE GANHOS A EMPREGADOS

Presidente da empresa falou sobre novo acordo coletivo.

vigor.
  Segundo o presidente, ele mesmo se 
engajou nas negociações com o corpo de 
funcionários para levar o melhor acordo 

possível adiante. Segundo o texto aprovado, os 
funcionários dos Correios tiveram a reposição 
integral da inflação nos salários, nas funções e nos 
benefícios.
“Isso é uma questão de justiça e um dever 
constitucional da empresa para a nossa força de 
trabalho, o nosso bem maior”, disse Peixoto.
  O reajuste só foi possível, explicou Floriano Peixoto, 
graças ao expressivo resultado positivo apresentado 
pela empresa no ano passado. “Alcançamos o melhor 
resultado financeiro dos últimos 22 anos: um lucro de 
R$ 3,7 bilhões”, informou.
  O presidente, no entanto, argumentou que há grande 
importância no momento e no equilíbrio que deve 
estar presentes nas negociações, e que o acordo 

satisfatório se deu exatamente pelo resultado do 
esforço coletivo dos trabalhadores. “O que a gente 
observa hoje é que nossos empregados estão 
profundamente comprometidos e dedicados aos 
melhores resultados.”
  Floriano Peixoto falou também sobre a entrega de 
cartões do programa Auxílio Brasil, que é feita em 
parceria com o Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR) e a Caixa, emissora dos cartões. “É 
um trabalho muito importante. Os correios são a 
única empresa nacional com capacidade de entregar 
encomendas e postais em todos os municípios do 
Brasil, de leste a oeste, de norte a sul.” 
“Os correios são do Brasil e dos brasileiros”, disse 
Peixoto.

  O presidente dos Correios, Floriano 
Peixoto, disse na segunda-feira (12/09), 
em entrevista, sobre a negociação salarial 
aprovada pela empresa e que já está em 
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@jornalpanetus@jornalpanetus

racismo  estrutural e à desigualdade. “Este é um Brasil 
que, definitivamente, precisa ser de todos e para todos”, 
disse. “Não pode ser o país em que a maior vítima da 
violência é o jovem preto da favela da periferia.”
Em Campina Grande, no agreste da Paraíba, Simone 
Tebet afirmou que a Região Nordeste tem “grandes 
potencialidades”, entre eles o turismo. A candidata 
visitou o Núcleo de Tecnologias Estratégicas em Saúde 
(Nutes) da Universidade Estadual da Paraíba (UEPB) e, 
depois, fez uma caminhada pelas ruas do bairro Monte 
Castelo
“Precisamos é de vontade política, de ajuda do governo 
federal, para poder fazer com que essas potencialidades 
regionais, pois cada estado tem a sua particularidade, 
possam frutificar sob a forma de emprego e renda para a 
população do Nordeste brasileiro”, declarou. “O que 
não pode é uma região tão rica quanto o Nordeste ter os 
piores índices de desenvolvimento humano. Isso é falta 
de vontade política. Aqui nós temos condições de gerar 
energia solar e eólica”.

  A candidata à Presidência da República pelo MDB, 
Simone Tebet afirmou na terça-feira (13/09), que vai 
recriar o Ministério da Segurança Pública para barrar o 
crime organizado. A candidata defendeu ainda a 
importância em sua gestão de ações afirmativas e de 
cotas.
  Para Tebet, “a cara mais pobre no Brasil não pode 
continuar sendo a de uma mulher preta e nordestina” 
Ela destacou que o cenário de diversidade e a igualdade 
de oportunidades deve ser uma meta central para o poder 
público. “E isso só se faz pela educação”, disse, em 
visita à Salvador.
A candidata percorreu a região da Liberdade e seguiu até 
a Associação Cultural Ilê Aiyê, formada a partir do 
p r i m e i r o  b l o c o  b r a s i l e i r o  c o m p o s t o  p o r 
afrodescendentes. Na língua iorubá, Ilê Aiyê significa 
“mundo negro”. O grupo foi criado em 1974 por 
moradores do bairro do Curuzu.
  Simone Tebet afirmou que a visita à capital baiana teve 
como objetivo assumir compromissos no combate ao 

@jornalpanetus@jornalpanetus

Diácono Robson Adriano, professor graduado em Filosofia (PUC-Minas) e em Teologia (SSJ-Mariana), especialista 
e mestre em Ciência da Religião pela UFJF e graduando em Psicologia (10º) pela Alis-Itabirito.

/JornalPanfletus  @jornalpanfletus robsonfil@gmail.com
ele realmente estava passando. Mas também de 
esperança, pois em seu sepultamento, amigos e 
familiares decidiram entregar vários cartões nos quais 
continham, dependuradas em cada um, uma fita amarela 
(por causa do Mustang de Mike), com uma mensagem 
simples: “Se precisar, peça ajuda”! Alguns dias depois, 
inúmeras pessoas de vários lugares ligaram para o 
número contido nos cartões, pedindo apoio e 
confessando seus medos e problemas. Iniciava-se, assim, 
o movimento que objetivava “mostrar que toda vida vale 
a pena”.
  O primeiro movimento é o de vencermos o preconceito 
que muitas vezes agrava o quadro de sofrimento 
daqueles que já se encontram desolados(as) 
emocionalmente. Inúmeras pessoas, por exemplo, veem 
o suicídio como um ato de decisão pessoal que diz 
respeito ao livre arbítrio de cada um: para estes o 
problema é de cada um que toma esta decisão! Pensar 
assim é um erro, uma vez que estudos têm indicado que 
essa decisão tem sido motivada por uma doença que 
altera e modifica, de forma radical, a percepção da 
realidade, interferindo no livre arbítrio. Outras acreditam 
que as pessoas que ameaçam se matar não farão isso 
porque só querem chamar a atenção. Não compreendem 
que as doenças mentais (psicológicas ou psiquiátricas) 
são reais,  como a depressão, transtornos de 

personalidade e tantos outras, e devem ser tratadas 
adequadamente por profissionais capacitados. Outros 
ainda acreditam que a questão do suicídio é apenas um 
fator que deve ser tratado no âmbito privado e deve ser 
escondido o máximo possível, para não haver incentivo a 
tal prática. Pensar assim também é um outro erro, pois 
pesquisas apontam exatamente o contrário. Quanto mais 
as pessoas puderem conhecer suas condições psíquicas e 
psicológicas, mais poderão procurar ajuda capacitada, a 
fim de minorarem o sofrimento e encontrarem 
alternativas a ele.  
  A prevenção ao suicídio deve ser vista como uma 
questão de Saúde Pública e assumida por todos. 
Devemos estar envolvidos e empenhados na causa de 
agir para salvar vidas. Estarmos atentos aos sinais que a 
pessoa pode nos dar em seu falar, seu agir e em suas 
reações emocionais, de forma a podermos encaminhá-la 
para profissionais que poderão ajudá-la. De acordo com a 
ABP – Associação Brasileira de Psiquiatria, todos 
podemos aumentar os fatores protetivos e diminuirmos 
os fatores de risco, como “aumentar contato com 
familiares e amigos; buscar e seguir tratamento 
adequado para doença mental; envolver-se em atividades 
religiosas ou espirituais; iniciar atividades prazerosas ou 
que tenham significado para a pessoa que se encontra 
doente; reduzir ou evitar o uso de álcool e outras drogas 

(...) tentar identificar o problema e buscar os diversos 
modos saudáveis e construtivos de enfrentá-lo, como 
trabalho voluntário e/ou hobbies”. O que não é aceitável 
é cruzar os braços e não se envolver, não agir, deixando, 
assim, que vidas humanas se percam por falta de 
acolhida e descuidado, ignorância ou preconceito. 
  Espiritualmente também podemos nos encorajar na 
força que vem do Espírito do Senhor Jesus e seu 
conselho de sermos mais espertos que os filhos deste 
mundo. Em certa ocasião, dialogando com seus 
discípulos, e afirmando-lhes uma hora que seria de 
desamparo, sofrimento e aflições os confortava: “Neste 
mundo tereis aflições, mas tende bom ânimo: eu venci o 
mundo”!  (Jo 16, 33) Faz parte de nossa condição 
experimentarmos, por vezes, constrangimentos, aflições 
diversas e sofrimentos, mas assim como a experiência 
que o próprio Jesus fez, de ter fé que não se está sozinho 
na aflição, esta deve ser a experiência que também 
fazemos nós. Afinal, foi-nos dado o Espírito Santo que 
confirma em nós o bom ânimo, pois somente Deus sendo 
Bom, somente Deus nos ama com um amor que nos 
permite vencer-nos e o mundo de aflições!!!! 
Mantenhamos nossos olhares e corações fixos no 
Senhor. Ajudemo-nos uns aos outros no fraterno amor 
que herdamos do céu!!!! Não só em setembro, mas em 
todos os dias e meses do ano.     

    O mês de setembro tem sido lembrado ultimamente 
como o mês de prevenção ao suicídio. Nele fomos 
despertados para darmos uma atenção especial à 
Campanha de Prevenção ao Suicídio, denominada 
SETEMBRO AMARELO, organizada no Brasil, desde 
2014, pelo Centro de Valorização da Vida (CVV), pelo 
Conselho Federal de Medicina (CFM), e pela 
Associação Brasileira de Psiquiatria (ABP). Voltamos 
nossa atenção àqueles que sofrem com doenças 
psicológicas, motivando-os a pedirem ajuda, e aos que 
convivem com elas estarem atentos aos sinais de dor e 
sofrimento psicológicos que geralmente se manifestam, 
ou permanecem escondidos. As estatísticas mostram 
que, no Brasil, são cerca de treze mil suicídios por ano; 
um milhão no mundo!!! Agir pode salvar vidas!!! 
  Mas por que essa cor? Não foi uma escolha aleatória, 
mas repleta de dor e esperança. De dor, porque no dia 8 
de setembro de 1994, no Colorado, Estados Unidos, um 
jovem de apenas 17 anos tirou a própria vida com um tiro 
dentro de seu Ford Mustang amarelo, o qual comprou e 
trabalhou incansavelmente até reformá-lo.  Tirou a 
própria vida, deixando um bilhete: “Mãe, Pai, não se 
culpem. Eu amo vocês! Com amor, Mike”. Segundo 
relatos, Mike era amado por seus amigos e familiares. 
Todos o viam como um garoto entusiasmado com a vida, 
engraçado e caridoso, e não foram capazes de ver o que 

DOR E ESPERANÇA NO SETEMBRO AMARELO

ELEIÇÕES: SIMONE TEBET AFIRMA QUE VAI RECRIAR 
MINISTÉRIO DA SEGURANÇA PÚBLICA

Candidata visitou a Bahia e a Paraíba.
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Qualidade Preço Justo

35573733 / 971944913

BRASIL OCUPA PENÚLTIMA POSIÇÃO EM RANKING 
GLOBAL DE APOSENTADORIA COM 44 PAÍSES
Brasil só perde para Índia em índice que avalia saúde, finanças, qualidade de vida e bem-estar.

as experiências terríveis vividas no passado, em 
especial na década de 1980 até meados da 
década de 1990", diz.
  Para Emerson Costa Lemes, diretor editorial do 
IBDP, há pontos estudados no ranking que não 
afetam de forma tão direta os brasileiros, como a 
alta nas taxas de juros, que impacta países onde 
há capitalização na Previdência.
Segundo ele, o que "derruba" o Brasil na lista é 
desigualdade de renda. "O estudo abrange 
apenas grandes economias. Países menos ricos 
não fazem parte da lista. Então, considerando os 
195 países existentes atualmente, estar em 43º 
lugar não é a pior posição do mundo; por outro 
lado, estar atrás de Chile, México e Colômbia é, 
sim, bem triste."
Para Adriane Bramante, presidente do IBDP 
(Instituto Brasileiro de Direito Previdenciário), 
o estudo demonstra a defasagem do valor do 
benefício previdenciário no Brasil, apesar da 
correção anual com base na inflação.
"O benefício está sendo corroído pela inflação, 
pelos índices inflacionários mais altos a cada 
ano, ficando cada vez mais defasado. É triste ver 
o Brasil no 43º lugar num ranking de 44 países", 
diz ela.
  Análise feita pelo IBDP, no entanto, aponta que 
a situação poderia ser pior para o país, caso não 
tivéssemos passado por dificuldades que alguns 
estão enfrentando somente agora. "Importante 
ressaltar que o Brasil é um dos países que mais 
lida bem com impactos inflacionários, por todas 
as experiências terríveis vividas no passado, em 
especial na década de 1980 até meados da 
década de 1990", diz.
  Para Emerson Costa Lemes, diretor editorial do 
IBDP, há pontos estudados no ranking que não 
afetam de forma tão direta os brasileiros, como a 
alta nas taxas de juros, que impacta países onde 
há capitalização na Previdência.
Segundo ele, o que "derruba" o Brasil na lista é 
desigualdade de renda. "O estudo abrange 
apenas grandes economias. Países menos ricos 
não fazem parte da lista. Então, considerando os 
195 países existentes atualmente, estar em 43º 
lugar não é a pior posição do mundo; por outro 
lado, estar atrás de Chile, México e Colômbia é, 
sim, bem triste."

  O Brasil é o penúltimo colocado em ranking 
global de aposentadoria com 44 países, à frente 
apenas da Índia, segundo levantamento da 
Natixis Investiment Managers. O estudo leva em 
consideração quatro pontos principais para 
definir onde o aposentado vive melhor: saúde, 
finanças, qualidade de vida e bem-estar.
  O Índice Global de Aposentadoria Natixis 
começou a ser feito em 2012 e engloba os países 
com economia desenvolvida e os que fazem 
parte dos Brics (Brasil, Rússia, Índia e China).
Segundo o estudo, em 2022, a crescente inflação 
é o que contribui para a má qualidade de vida dos 
aposentados, seguida pela alta de petróleo, 
alimentos e habitação, que têm corroído o poder 
de compra dos mais velhos.
  O país que lidera o ranking é a Noruega, 
seguido por Suíça e Islândia. Três países da 
América Latina estão melhor colocados: 
Colômbia, México e Chile. Todos deles, porém, 
com baixo índice de bem-estar na aposentadoria, 
abaixo de 40%. No caso do Brasil, o índice é de 
4%.
Por outro lado, o Brasil ocupa o primeiro lugar 
em taxas de juros e o quinto em dependência dos 
aposentados de serviços públicos na velhice.
  O relatório aponta que a inflação em alta deve 
ser um foco de preocupação para os futuros 
aposentados, que vão precisar se organizar 
financeiramente ainda mais,  buscando 
investimentos que garantam qualidade de vida.
Para Adriane Bramante, presidente do IBDP 
(Instituto Brasileiro de Direito Previdenciário), 
o estudo demonstra a defasagem do valor do 
benefício previdenciário no Brasil, apesar da 
correção anual com base na inflação.

"O benefício está sendo corroído pela inflação, 
pelos índices inflacionários mais altos a cada 
ano, ficando cada vez mais defasado. É triste ver 
o Brasil no 43º lugar num ranking de 44 países", 
diz ela.
Análise feita pelo IBDP, no entanto, aponta que a 
situação poderia ser pior para o país, caso não 
tivéssemos passado por dificuldades que alguns 
estão enfrentando somente agora. "Importante 
ressaltar que o Brasil é um dos países que mais 
lida bem com impactos inflacionários, por todas 
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desenvolvido por sua equipe de ministros.
“Temos um ministro da economia [Paulo 
Guedes] que é exemplo, que soube conduzir a 
economia do nosso país. Hoje, ao compararem o 
Brasil com o mundo, o Brasil está lá na frente. 
Inflação em baixa, PIB [Produto Interno Bruto] 

em alta, desemprego em baixa, violência em 
baixa”, disse.
  Bolsonaro esteve em Sorocaba cumprindo 
agenda de campanha, acompanhado do ex-
ministro da Infraestrutura Tarcísio de Freitas, 
candidato ao governo de São Paulo, e do ex-

ministro da Ciência, Tecnologia e Inovações 
Marcos Pontes, candidato ao Senado por São 
Paulo. O presidente citou os dois como boas 
escolhas técnicas do seu governo.
Antes do comício, o candidato participou de um 
passeio de moto pelas principais ruas e avenidas 
da cidade e cumprimentou apoiadores. 
  Ainda na terça-feira (13/09), Bolsonaro 
concedeu entrevista ao vivo, por 30 minutos, para 
o apresentador Ratinho, do SBT. O candidato 
afirmou que seu objetivo é baixar o preço dos 
alimentos, investindo na agricultura familiar. 
“Vai baixar. O que nós estimulamos, e muito no 
Brasil, ao titularmos terras, aquela pessoa que 
estava em uma propriedade, mas não era dona 
dela, passou a ter título da propriedade. Já 
demos 412 mil títulos. Essas pessoas entram na 
agricultura familiar. Pegam empréstimos, podem 
fazer a venda direta para os municípios e isso 
tem crescido muito.  Essas pessoas se 
transformam em cidadãs, não invadem mais a 
propriedade de ninguém”, destacou.
  Segundo o candidato, a culpa pelo elevado valor 
dos alimentos, principalmente os da cesta básica, 
foi a pandemia e a guerra entre Rússia e Ucrânia. 
“Alguns países tiveram desabastecimento. A 
inflação bateu em cima dos alimentos em todos 
os países. O Brasil já está decrescendo o preço 
de todos os produtos da cesta básica, exceto o do 
leite, que tem subido um pouquinho ainda. A 
pandemia e a guerra lá foram fizeram subir os 
preços”, disse Bolsonaro.

  Em comício no município paulista de Sorocaba 
realizado no dia (13/09), o candidato à reeleição 
pelo PL, Jair Bolsonaro, voltou a destacar o bom 
desempenho da economia brasileira. Durante 
fala em trio elétrico na praça Coronel Fernando 
Prestes, ele comentou também o trabalho 

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 
Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

ELEIÇÕES: BOLSONARO VOLTA A DESTACAR BOM 
DESEMPENHO DA ECONOMIA

Candidato à reeleição pelo PL comentou também trabalho de ministros.
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Equipe VETERINÁRIA GAMELEIRA
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de muito trabalho e competência!

Quem ama seu animal, cuida na Gameleira! 

programas sociais, pelos limites impostos pelo 
teto de gastos.
“Meteram na Constituição que o próximo 
presidente do Brasil só pode gastar o que o 
[presidente Jair] Bolsonaro está gastando hoje 
mais 6% de correção de inflação, chamado teto 
de gastos. Uma das [minhas] ideias é acabar 
com o teto de gastos. Não muda absolutamente 
nada, se a gente não mudar o modelo. 
Revogando o teto de gastos, a gente vai poder 
gastar. Eu estou propondo acabar com o teto de 
gastos e mudar. Diminuir os impostos sobre a 
população mais pobre e de classe média. 
Diminui os impostos na comida, na gasolina, no 
telefone, nos remédios e aumenta os impostos 

dos super-ricos”, propôs Ciro.
  O candidato também abordou o problema do 
desemprego no país, além da informalidade, 
pois ambos estarão jogando milhões de 
brasileiros, no futuro, ao desamparo social.
“Neste momento, 70 de cada 100 trabalhadores 
brasileiros ou estão desempregados ou vivendo 
de bico. Uma informalidade que significa 60 a 
70 horas semanais. Sem direito a férias, 13º 
[salário], nem ao descanso remunerado. Nós 
estamos mandando 50 ou 60 milhões de pessoas 
à velhice sem direito à nada. A nenhuma 

proteção previdenciária”, disse Ciro.
  Segundo Ciro,  outro problema é o 
endividamento das famílias, que chegam a 66 
milhões de pessoas com nome no Serviço de 
Proteção ao Crédito (SPC). Da mesma forma, 
existem 6 milhões de empresas no país no 
Serasa. Um dos motivos para isso, de acordo 
com o candidato, é a taxa de juros praticada no 
Brasil, uma das mais altas do mundo.
Ciro esteve também no município baiano de 
Irecê, onde inaugurou o comitê de campanha do 
partido.

  O candidato à Presidência Ciro Gomes (PDT) 
sugeriu, nesta terça-feira (13/09), acabar com o 
teto de gastos públicos e taxar a camada social 
conhecida como super-ricos. Com isso, ele 
disse que poderá baixar impostos de produtos e 
serviços básicos da população.
  Ele visitou, a Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae) de Salvador. Ciro esteve 
acompanhado de sua vice, Ana Paula. Ambos 
assistiram a apresentações artísticas dos alunos 
da Apae e também responderam perguntas 
fe i tas  pelos  jovens.  Ciro defendeu o 
investimento em instituições como a Apae e 
criticou a alta taxa tributária sobre produtos 
básicos, além da dificuldade de se investir em 

ELEIÇÕES: CIRO DEFENDE ACABAR COM TETO DE 
GASTOS E TAXAR SUPER-RICOS

Candidato à Presidência esteve em Salvador.
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população LGBTQIA+, indígenas, quilombolas e 
população negra. Além de ações afirmativas para os grupos, 
são propostas mudanças em relação à segurança pública, 
como o combate à violência policial e a redução do 
encarceramento.
  As propostas também enfatizam a necessidade de 
fortalecimento do papel do Estado na economia. O 
programa se coloca contra a privatização de instituições 
como Correios e Eletrobras e defende que os bancos 
públicos tenham seu papel ampliado. A Petrobras, de acordo 
com o texto, deve ser orientada no sentido de garantir a 
segurança energética e investir em fontes renováveis.
  O plano de governo traz ainda a necessidade de reforçar 
instrumentos de combate à corrupção e a transparência do 
governo, como o cumprimento estrito da Lei de Acesso à 
Informação.

  Diretrizes para o Programa de Reconstrução e 
Transformação do Brasil é o título do programa de governo 
do candidato à Presidência da República pelo PT, Luiz 
Inácio Lula da Silva. O documento traz como primeiro 
compromisso a “restauração das condições de vida da 
imensa maioria da população brasileira”. Para isso, ele 
propõe políticas que atendam famílias atingidas pela crise 
econômica e pela fome.
  O texto destaca ainda pontos sobre como retomar e ampliar 
o programa de transferência de renda Bolsa Família, além de 
propor revogar parte da legislação trabalhista atual para 
trazer mais proteção social aos trabalhadores, especialmente 
os que têm menos garantias, como autônomos e os que têm 
relações mediadas por aplicativos.
O programa de governo apresenta ainda políticas específicas 
para diversos grupos, incluindo pessoas com deficiência, 

Maranata CabelosMaranata Cabelos
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ELEIÇÕES: VEJA O PROGRAMA DE GOVERNO DO 
CANDIDATO À PRESIDÊNCIA LULA

Candidato do PT defende políticas para famílias atingidas pela fome.

@jornalpanetus@jornalpanetus@jornalpanetus

da obra e agradeceram imensamente ao 
vereador pela dedicação e empenho em 
agilizar o retorno dos trabalhos. 
O vereador está satisfeito em ver seu 
empenho dando resultado.

 “Agradeço ao prefeito em exercício, 
Ronaldo Bento;  ao secretário de obras e 
todos que estão envolvidos neste 
importante projeto. Precisamos levar 
para os quatro cantos do município mais 
qualidade de vida essa é minha 
bandeira”. Destaca o parlamentar 

  Depois de muito empenho, por parte do 
vereador professor João Bosco (PDT), o 
trabalho de pavimentação asfáltica em 
Goiabeiras foi retomado. Um sonho da 
comunidade que volta a ser realidade.
O vereador João Bosco esteve na quarta-
feira, dia 31 de agosto de 2022, na 
comunidade para  acompanhar  a 
retomada do trabalho.  
  O  p r o c e s s o  e s t á  n a  f a s e  d e 
terraplanagem e preparação do solo para 
receber o asfalto propriamente dito. Os 
moradores estão felizes com a retomada 

GOIABEIRAS: VEREADOR JOÃO BOSCO 
COMEMORA RETORNO DOS TRABALHOS DE 

PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA  
Vereador Professor João Bosco festeja a retomada dos trabalhos.
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  Na última quinta-feira (08/09), a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria de Educação, 
entregou a reforma completa do Centro Municipal de 
Educação Infantil Danielle Cristina, em Passagem de 
Mariana. A instituição, que atende 66 crianças, sendo 
essas entre 6 meses e 3 anos e 11 meses, sofreu 
alterações visando um espaço mais confortável e 
seguro para os professores, funcionários e alunos.
  O local passou por diversos reparos, como: reforma 
do telhado e calha, reforço estrutural, pintura, 
instalação elétrica e hidráulica, piso, azulejo, rampa 
de acessibilidade, modernização do prédio, telas 
microperfuradas nas janelas, parquinho, jardinagem, 
troca de alambrado, instalação de sistema de captação 
de água, drenagem, instalação da tubulação de gás e 
letreiro.
  Em depoimento, Lorene dos Santos, Diretora do 
CMEI, destacou que “a reforma foi de muita 
importância e contribui para dar continuidade a 
educação de qualidade no município. Estamos todos 
muito felizes e agradecidos”, ressaltou.

DANIELLE CRISTINA
  O Centro de Educação recebe o nome em 
homenagem a Danielle Cristina Mendes da Silva, uma 
jovem que era moradora do Distrito de Passagem de 
Mariana, voluntária em diversas escolas, participante 
da Pastoral da Juventude e estudante. Para registrar o 
carinho e o carisma que demonstrava com todos, a 
Instituição marca o legado deixado pela jovem: a 
preservação do ensino e das escolas.
  A educadora e mãe de Danielle, Rita Mendes, relata 
que a homenagem foi muito importante para todos que 
conheciam a sua filha: “ela sempre teve empenho na 
educação e em fazer o bem para o outro, e tenho visto 
como a equipe do CMEI tem elevado o nome de 
Danielle nos trabalhos que estão realizando. Isso 
conforta o coração e me emociona ver que a minha 
filha deixou um legado tão bom e tão bonito”, conta a 
mãe emocionada.

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

EDUCAÇÃO; MARIANA REALIZA ENTREGA DO CMEI 
DANIELLE CRISTINA APÓS REFORMA COMPLETA

O local passou por diversos reparos, como: reforma do telhado e calha, reforço estrutural, pintura, instalação elétrica e hidráulica,
 piso, azulejo e rampa de acessibilidade.

Fotos: Isabela Jorge / Divulgação
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